
山口県医師会 

第 16 回理事会 12 月 4 日 午後 5 時～7 時 25 分 

＜出席者＞ 

木下会長、三浦・吉本副会長、杉山専務理事、濱本・西村・弘山・田中（義）

各常任理事、萬・田中（豊）・田村・河村・柴山・城甲・茶川各理事、青柳・山

本・武内各監事 

 

協議事項 

1 次期診療報酬改定に関する要望事項について 

 日医診療報酬検討委員からの要請を受け、協議の結果、「基本診療料（再診料）

について」、「特定疾患療養管理料の算定要件について」の改定要望案を提出す

ることとなった。 

 

2 レセプトオンライン義務化に関する要望について 

 完全義務化の見直し、オンライン化のための支援策について要望することに

ついて協議、内閣総理大臣ほか関係方面へ要望書を発出することについて了承。 

 

3 平成 21 年度特定健康診査等の実施について 

 11 月 27 日開催の郡市医師会特定健診・特定保健指導担当理事及び関係者合同

会議での意見を踏まえ、各市町長、各市町国保、全国健康保険協会及び後期高

齢者医療広域連合に対して、21 年度の健診項目、単価及び事務手続きへの対応

について要望することを協議、了承。 

 

報告事項 

1 医事案件調査専門委員会（11 月 20 日） 

 伊東武久副委員長の辞任に伴い、互選により倉田悟委員を副委員長に選出し

た。病院 1 件、診療所 3 件の事案について審議を行った。（城甲） 

 

2 山口県産業保健連絡協議会・山口県医師会産業医部会合同協議会（11 月 20

日） 

 労働局から労働衛生行政の動向について説明後、産業保健推進センター及び

地域産業保健センターから事業報告があった。勤労者の健康教育の取り組み等

について意見交換した。 

 引き続き山口県医師会産業医部会理事会を開催、19 年度部会決算報告後、12

月 6 日開催の産業医部会総会の運営方法について協議した。 

（河村）   



 

3 山口県学校保健連合会（11 月 20 日） 

 被表彰者の審査が行われた。（杉山） 

 

4 山口県訪問看護推進協議会（11 月 20 日） 

 平成 16～19 年度の訪問看護推進事業報告及び平成 20 年度訪問看護推進事業

について協議が行われた。また、「小規模多機能施設の現状と地域とのつながり

について」（講師：自由の街グループ 統括管理責任者 能野信一氏）の講演及

び在宅ケア推進について意見交換が行われた。 

（田中義） 

 

5 山口県麻しん対策会議（11 月 20 日） 

 麻しん対策及び予防接種率の進捗状況の説明後、麻しん・風しんワクチン接

種に対する勧奨の徹底について協議した。（田中豊） 

 

6 全国医師会勤務医部会連絡協議会 

（11 月 22 日） 

 千葉県医師会の担当により、「『考えよう新しい日本の医療と勤務医の未来』

－今こそ求められる医師の団結－」をメインテーマとして開催された。  

 当日は、唐澤会長（三上常任理事代読）・藤森宗徳千葉県医師会長の挨拶に続

き、木下常任理事による特別講演｢医師法第 21 条の改正と医療安全調査委員会

設置法（仮称）」、「日本医師会勤務医委員会報告」、千葉県医師会勤務医アンケ

ート調査報告などが行われた。午後からは、権丈善一慶應義塾大学商学部教授

による特別講演「日本の医療のあるべき姿について」と「勤務医が日本の医療

に果たす役割」「勤務医の将来展望」をテーマにしたシンポジウム2題が行われ、

最後に「千葉宣言」が採択された。 

 次期担当県は島根県医師会。（城甲） 

 

7 第 29 回全国歯科保健大会（11 月 22 日） 

 山口県歯科医師会担当で開催され、開会式に出席。女優：生田智子さんの特

別講演及び「食べる喜びいつまでも」をテーマにシンポジウムが行われた。（木

下） 

 

8 健康スポーツ医学実地研修会（11 月 23 日） 

 山口大学医学部上田真寿美先生の「ウォーキングの効用とその実践について」

の講演後、実地研修は大原湖周辺をウォーキングした。（濱本） 



 

9 服部 奨先生とのお別れ会（11 月 23 日） 

 10 月 22 日逝去された、山口大学名誉教授：服部 奨先生のお別れ会が宇部市

で行われ参列した。（木下） 

 

10 三好正之先生出版記念パーティー 

（11 月 23 日） 

 太平洋戦争の激戦地から奇跡的に生還し、戦後も医療の現場で戦う三好正之

先生(吉南)の姿を描く「戦場の聴診器」が出版され、記念パーティーに出席し

た。（木下） 

 

11 日医医療事故防止研修会（11 月 24 日） 

 「米国における医療事故発生現場における対応」（講師：イリノイ大学メディ

カルセンター安全・リスクマネジメント統括部長 ティモシー・マクドナルド）、

「弁護士の立場から」（講師：安福謙二弁護士）等、5 つの講演及び「総合討論

～医療安全を目指した医療事故への対応～」が行われた。 

（柴山） 

 

12 山口県医療審議会（11 月 26 日） 

 まず、会長選出を行い、部会指名があった。つづいて「第 5 次山口県保健医

療計画」の改定（骨子案）、周産期医療に係る特例許可病床について審議を行っ

た。 

 なお、小児科、産科等の有床診療所の開設手続きの簡略化について提言した。

（木下） 

 

13 介護保険対策委員会・関係者合同協議会 

（11 月 27 日） 

 第 4期介護保険事業計画について県健康福祉部長寿社会課から骨組みの説明、

介護支援専門員協会等からかかりつけ医との連携について協議が行われた。（河

村） 

14 第 3 回学校心臓検診検討委員会（11 月 27 日） 

 20 年度分精密検査受診票の回収状況及び疑義照会の確認や精密検診マニュア

ル作成案及び重複抽出回避システムの進捗状況などについて検討した。（茶川） 

 

15 郡市特定健診・特定保健指導担当理事及び関係者合同会議（11 月 27 日） 

 郡市医師会担当理事、市町保険者及び代行機関による合同会議を開催。特定



健診・後期高齢者健診の現況・問題点及び 21 年度の特定健診について意見交換

した。（濱本） 

 

16 山口県産業保健推進センター運営協議会 

（11 月 27 日） 

 20 年度上半期の事業報告と下半期事業計画について協議した。（木下） 

 

17 山口県看護協会との懇談会（11 月 27 日） 

 医師確保のための実態調査結果や看護師不足等への対応についてディスカッ

ションを行った。 

（杉山） 

 

18 中国地方社会保険医療協議会山口部会 

（11 月 27 日） 

 保険医療機関等の指定について諮問、新規指定 6 件（医科 2 件、保険薬局 4

件）について原案通り議決された。（三浦） 

 

19 山口県高齢者保健福祉推進会議（11 月 27 日） 

 第三次やまぐち高齢者プランの策定について協議した。（三浦） 

 

20 平成 20 年度山口県感染症健康危機管理対策協議会「結核・インフルエンザ

部会」 

（11 月 27 日） 

 県内におけるインフルエンザの現状報告及び対策について協議した。（田中

豊） 

 

21 女性医師参画推進部会第 3 回理事会 

（11 月 29 日） 

 女性医師参画推進部会から勤務医部会へ提出する「女性医師の就労環境につ

いての要望案」、働きやすい病院づくりの研修会(12 月 7 日)、20 年度総会及び

講演会(3 月 8 日)、21 年度総会開催に関する提案、女子医学生との交流会につ

いて協議とワーキンググループの活動報告等が行われた。（田村） 

 

22 糖尿病 医師・コメディカル研修会 

（11 月 29 日～30 日） 

 「糖尿病診療－最新の動向」についての研修会〔大阪会場〕に参加した。「糖



尿病診療におけるチーム医療」「糖尿病とフットケア」「改正医療法とわが国の

糖尿病診療体制」などのテーマで研修が行われた。（田中豊） 

 

23 第 3 回山口県糖尿病療養指導士講習会 

（11 月 30 日） 

 カリキュラムに則って開催、4 講義及び確認テストを実施。受講者 76 名。（弘

山） 

 

24 山口県配偶者暴力相談支援連絡協議会 

（12 月 2 日） 

 来年度実施予定の山口県配偶者暴力対策基本計画(改訂版)の骨子案について

協議し承認された。現在、パブリック・コメント募集中。主な改正点は、従来

県で受けている相談を市町でも受けることができる体制作り、最近増加傾向に

ある「女性から男性が受ける暴力相談」についても組み込まれることになった

ことである。（事務局長） 

 

25 広報委員会（12 月 4 日） 

 会報主要記事掲載予定、炉辺談話投稿記事・表紙について協議した。tys 及び

KRY の医療関係の放送、新聞社から提案の新シリーズについて報告。また、医学

的、法律的な話題の解説コーナーを設けてはどうかという提案があった。（田中

義） 

 

26 会員の入退会異動 

 入会 6 件、退会 8 件（死亡退会含む）、異動 10 件（12 月 1 日現在会員数：1

号 1,337 名、2 号 902 名、3 号 548 名、合計 2,787 名） 

 

山口県医師互助会 第 10 回 

1 傷病見舞金の贈呈について 

 1 件について協議、承認 

 

医師国保組合 第 11 回 

1 第 7 回「学びながらのウォーキング大会」について（11 月 23 日） 

 長野県立木曽病院久米田茂喜院長による「地域医療と森林セラピー」と題し

た特別講演の後、大原湖周辺の森林セラピー基地をウォーキングした。参加者

125 名。(田中豊) 


